



Hühner – Projekt: Die Hühner sind los!

Im Rahmen eines FreiDay-Projektes werden bald zwei Wochen lang die Hühner los sein in der Grundschule im Blumenviertel!

Die SuS stecken mitten in der Planung. Sie haben Kontakt mit dem Bauernhof aufgenommen, erstellen Dienstpläne für die Versorgung, Verfassen Briefe an Pädagog:innen, Erziehungsberechtigte und Küchenpersonal. Sie informieren das nahe Umfeld und werden „Expertinnen“. In der Zeit vom 24.6.-8.7.24 werden 4 Hennen unseren Schulhof bereichern. Während dieser Zeit werden die Kinder Interviews durchführen und die Erfahrungen dokumentieren. In der letzten vollen Schulwoche werden sie das Projekt evaluieren.

Warum machen wir das?

1. Tiergestützte Pädagogik:
Ziel der tiergestützten Pädagogik ist es die positive Wirkung der Tiere zu nutzen. Anders als bei anderen Tieren, müssen Hühner für die tiergestützte Pädagogik nicht besonders trainiert werden. Es muss lediglich die Urangst vor Menschen, die von Hühnern als Jäger gesehen werden, überwunden werden.
2. Testphase:
Die angemieteten Hühner geben den Kindern die Möglichkeit erste Erfahrungen zu sammeln. In dieser Zeit werden sie sich intensiv um die Pflege und Versorgung kümmern. Sie werden merken, vor welche Herausforderungen sie gestellt werden und ob sie langfristig verantwortungsvoll mit Hühnern umgehen möchten.
3. Schule als lebendiger Lernort:
Kind und Natur, Klimawandel, artgerechte Tierhaltung und die Frage „Wo kommt unser Essen her?“ sind hier nur einige nennenswerte Bereiche, womit unsere Kinder in der Unterrichtstheorie zu tun haben. In der Verbindung mit der Praxis bleibt Unterricht nachhaltig.

Lernfelder für Kinder im Umgang mit Hühnern

1. Verantwortungsbewusstsein entwickeln
2. Motorische Fähigkeiten ausbauen
3. Soziale Kompetenzen fördern
4. Achtsamkeit üben
5. Auseinandersetzung mit dem Thema Leben und Tod
6. Bezug zu Lebensmitteln herstellen

Eingliederung in den Tagesablauf

Versorgung am Morgen, Beobachtung, streicheln, auf den Arm nehmen in den Pausen, einmal in der Woche ausmisten, Mist auf den Kompost bringen (Kreislauf von Mist und Humus), Eierentnahme und Verwendung

Wir bedanken uns herzlich bei allen, die das Projekt begleiten und unterstützen möchten.

SuS des Projektes und A. Liebs (Schulleiterin)